
 

 

SÉANCE [ORDINAIRE]  

Conseil d’établissement – Victor-Rousselot   

Le 15 janvier, 2025 de 18h08 à 19h53 

  

Procès-verbal de la séance [ordinaire] du conseil d'établissement de Victor-Rousselot, 

tenue le 15 Janvier à 18h00 par TEAMS  

PRÉSENTS :  

Liah Fereydoonzad, parent et présidente 

Julien Lafontaine, parent 

Maude Villeneuve, parent 

Cerise Loncle, enseignante 

Caroline Lanthier, représentante du service de garde 

Valérie Bilodeau, membre de la communauté 

 

 

SONT ÉGALEMENT PRÉSENTS :  

Isabelle Guérin, directrice  

 

1. Ouverture (présences et quorum)  
La présidente Mme Liah Fereydoonzad déclare la réunion ouverte à 18h10. 

 

2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

 
Il est proposé par Mme Liah que l’ordre du jour soit adopté tel que déposé. 

Adopté à l’unanimité 

 
          
3. ORDRE DU JOUR 

3.1 Ouverture (présences et quorum)  

3.2 Lecture et adoption de l’ordre du jour  

3.3 Adoption et suivi du procès-verbal du 11 novembre  

3.4 Suivi sur les membres parents du CÉ   

3.5 Parole au public  

3.6 Résolution : consultation sur les critères de sélection des directions 

3.7 Consultation des parents sur l’uniforme  

3.8 Consultation des élèves (suivi)  

3.9 Sorties et activités éducatives (approbation)  

 

 

Points d’information  

3.10 Direction  

  
  

  



  

Initiales de la Présidence         

 Initiales de la direction  

  

3.11 Comité Bon voisinage  

3.12 Personnel enseignant  

3.13 Service de garde  

3.14 Communauté  

3.15 OPP  

3.16 Projet éducatif  

3.17 Plan de lutte contre la violence et l’intimidation  

3.18 Budget CÉ (perfectionnement et fonctionnement)  

3.19 Clôture de la réunion  

 

 
3.3  Adoption et suivi du procès-verbal du 11 novembre  

 

Adopté à l’unanimité sans modification. 

 

3.4  Suivi sur les membres parents du CÉ  

Démission de Mme Khadjidja Chaibi (membre substitut) 

Mme Aldophine Mamitiana demeure membre parent 

 

Le CÉ est actuellement dépourvu de membre parent substitut. Mme Guérin diffusera un avis 

de recherche via le PADLET du mois de février. Les membres sont invités à se manifester 

s’ils connaissent des parents intéressés.  

 

3.5  Parole au public  

Aucune question ou commentaire reçu 

Aucun membre du public présent 

 

3.6 Résolution : consultation sur les critères de sélection des directions  

 

Un sous-comité composé de Mme Cerise Loncle et de Mme Migline Bitaut s’est rencontré pour 

déterminer les critères de sélection des directions. 

 

Le document a été transmis aux membres du CÉ. Le projet de résolution a été adopté à 

l’unanimité par courriel le 13 décembre 2024. 

 

 

3.7 Consultation des parents sur l’uniforme  

 

Des élèves ont rédigé un texte argumentatif pour tenter de convaincre la direction de l’école 

de retirer le code vestimentaire. (plus rapide le matin, moins cher, permet d’exprimer sa 

personnalité …) 

 

Les membres du CÉ se questionnent si la consultation parents est une bonne idée. Le 

processus de consultation risque d’être complexe et difficile à interpréter. Difficile de 

s’assurer que celle-ci soit représentative. 

 

Le code vestimentaire permet également d’éviter la discrimination, d’éviter les 

comparaisons.  

 

Les membres du CÉ croient qu’il est important d’encourager de telles initiatives de la part 

des élèves (texte argumentatif). Mme Guérin assure que de la rétroaction et un suivi sera fait 

auprès des élèves.  
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Les membres du CÉ discutent de différentes idées qui pourraient être des formes de 

reconnaissance pour ces élèves : 

▪ Journée sans uniforme supplémentaire 

▪ Augmenter le nombre de journées couleurs 

▪ Adopter une journée fixe sans uniforme (ex : tous les vendredis) 

▪ Organiser une activité de peindre un T-shirt pour exprimer sa personnalité 

▪ Organiser un concours pour un logo qui serait imprimé sur une pièce de vêtement 

qui pourrait faire partie de l’uniforme 

 

Mme Guérin fera une consultation auprès de l’équipe école 

 

 

3.8 Consultation des élèves (suivi)  

 

La consultation annuelle des élèves est une obligation du CÉ. 

Rappel des thèmes proposés lors de la dernière rencontre : 

▪ La motivation scolaire 

▪ L’égalité des genres 

▪ La protection de l’environnement 

▪ L’uniforme 

 

Après discussion, les membres choisissent le thème de la protection de l’environnement pour la 

consultation des élèves. 

 

Mme Caroline mentionne qu’un projet de compostage a débuté au service de garde. 

Mme Cerise mentionne qu’une visite d’un centre de tri de recyclage prévu l’an dernier n’a 

finalement pas eu lieu.  

 

Différentes idées en lien avec la thématique de l’environnement sont proposées : 

▪ Activités pour apprendre comment trier le recyclage – déchets – compost 

▪ Jardin communautaire – semis avec la bibliothèque Réjean Ducharme 

▪ Avenir de la ruelle verte 

▪ Défi zéro déchets 

▪ Activités en lien avec le Jour de la Terre 

▪ Ateliers de fabrication de produits maison 

▪ Ateliers ou activités en lien avec l’environnement offert par différents organismes 

(GUÊPE, ÉCOquartier, Mission 1000 tonnes) 

 

Format de la consultation à préciser.  

 

 

3.9 Sorties et activités éducatives (approbation)  

 

▪ Sortie au Théâtre de marionnettes L’illusion – 25 mars 205 

▪ Sortie au Zoo Eco Museum  - 22 avril 2025 (Approuvée à l’unanimité) 

 

 

POINTS D’INFORMATION 

 

3.10 Direction  

 

Activités familiales 
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Une activité familiale a eu lieu le 3 décembre dernier. Activité de coloriage sur le thème de la 

résolution de conflits. L’activité a été très populaire. Certains membres de l’équipe école y étaient 

présents. Cette activité a permis à plusieurs parents d’échanger et de créer des contacts. Des 

collations étaient offertes, certains parents ont même apporté des collations à partager.  

 

Trois activités sont prévues pour l’année.  

 

La prochaine aura lieu le 11 février. Ce sera une soirée de jeux de société où la fratrie et parents 

sont invités. 

 

Fête de Noel 

Très réussie. Grâce à des dons, des cadeaux ont été offerts à chaque enfant. Des activités 

avaient été organisées : karaoké, jeux, film, visite du père Noel. Merci à l’OPP pour leur 

contribution à l’installation des décorations de Noel et l’emballage de cadeaux.  

 

Réinscription et nouvelles inscriptions pour 2025-2026 

▪ La période de réinscription est terminée 

▪ La période d’inscriptions des nouveaux élèves est en cours jusqu’au 28 janvier 2025 

▪ La journée portes ouvertes aura lieu le 22 janvier. 

 

Activités parascolaires 

▪ Les activités parascolaires sportives se poursuivent pour tous les élèves 

▪ Le programme parascolaire « La 6e période » offerte par la Fondation Laurent Duvernay-

Tardif débutera bientôt en janvier pour une durée de 12 semaines. Ce programme 

d’activités artistiques et sportives s’adresse aux élèves de 3e cycle. 

▪ Un spectacle de talents aura lieu en avril (date à préciser). Les auditions et le processus 

de sélections débuteront bientôt. 

 

 

 

3.11 Comité Bon voisinage  

 

La dernière rencontre a eu lieu le 13 janvier 2025. La précédente avait eu lieu en octobre 2024. 

Aucun représentant parent n’était présent.  

Le comité bon voisinage est actuellement en restructuration. La restructuration vise entre autres 

à réévaluer le rôle et les responsabilités des autres instances que la Maison Benoît Labre 

présentes à ce comité. Le comité souhaite mettre l’emphase sur la réalisation du plan de travail. 

La date de la prochaine rencontre est à déterminer. 

 

Depuis le début de l’année, 4 intervenants surveillent les abords de l’école. La direction de 

l’école a appris que suite à des enjeux budgétaires ces ressources pourraient être diminuées de 

50%. La direction de l’école a entrepris des démarches pour que le financement des 4 

ressources soit maintenu. L’acceptabilité sociale était basée entre autres sur la présence de ces 

intervenants. Le financement est un incontournable. Les membres du CÉ offrent leur appui au 

besoin pour émettre un énoncé pour appuyer le maintien des effectifs. 

 

Mme Guérin mentionne que les événements inscrits au registre ont diminué. Elle mentionne 

également, que dans la majorité des cas, les enfants n’ont pas été témoins de ces événements. 

La sous déclaration fait l’objet d’une discussion. 

 

 

Une consultation publique sur l’itinérance et la cohabitation sociale aura lieu le 21 janvier 

prochain 19h au Centre Saint-Pierre. Lors de cette séance d’information la Ville présentera sa 
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vision sur les conditions de succès pour l’intégration harmonieuse des ressources en itinérance. 

Cette soirée d’informations et de questions-réponses est ouverte à tous sans inscription. 

 

3.12 Personnel enseignant  

 

Rien à signaler 

 

3.13 Service de garde  

 

Prochaine journée pédagogique le 30 janvier sera sous le thème de la détente. Des ateliers de 

fabrication de savon et de baumes à lèvres sont prévus 

 

Accueil de nouveau personnel 

▪ 1 nouvelle éducatrice 

▪ 2 nouvelles surveillantes de dîner 

 

Un sondage sera envoyé très prochainement pour la semaine de relâche. Le service de garde 

pourrait être ouvert lors de la semaine de relâche si le nombre minimal d’inscriptions par jour est 

atteint. Il faut un minimum de 42 élèves par jour. 

 

 

3.14 Communauté 

L’expo sciences aura lieu le 1er mai 2025 au CEDA 

La programmation des activités pour la semaine de relâche (3 au 7 mars 2025)  sera disponible 

sou peu. La programmation comprend des activités culturelles, sportives et scientifiques. 

L’inscription à la journée est possible au coût de 5$/jour/enfant. L’inscription préalable aux 

scientifines n’est pas requise. L’OPP diffusera l’information sur sa page Faceboook et Mme 

Guérin diffusera l’information sur le PADLET.  

Différentes activités sont également organisées durant les journées pédagogiques des écoles de 

la Petite Bourgogne et Victor Rousselot. 

▪ Prochaine journée pédagogique de l’école de la Petite Bourgogne : visite de l’usine 

l’Oréal 

▪ 2 avril, journée pédagogique de l’école Victor Rousselot : visite de Polytechnique avec 

un projet de fabrication de robots 

 

 

3.15 OPP  

La campagne de financement BOSAPIN est terminée. L’école devrait recevoir le chèque en 

janvier. Un montant d’environ 300$ a été amassé 

L’OPP a contribué à l’organisation du salon d’exposants lors de la rencontre parents –

professeurs le 14 novembre dernier en plus d’y être présent avec un kiosque. 

L’OPP a rencontré le comité étudiant pour collaborer à l’organisation de la fête de Noel et a aidé 

à décorer l’école pour l’occasion.  
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L’OPP a préparé et distribué des affiches dans les garderies et CPE pour promouvoir la journée 

portes ouvertes qui aura lieu le 22 janvier prochain. Des bénévoles seront également présents 

lors de cette journée portes ouvertes pour répondre aux questions des parents. 

 

3.16 Projet éducatif  

Thème: compétence de résolution mathématique. 

Un suivi du projet éducatif est fait aux membres. L’expérience est très positive. Les élèves sont 

engagés dans leurs apprentissages. Les enseignants sont motivés et proactifs. Les nouvelles 

pratiques ont été adoptées par les enseignants. Des formations pour les enseignants sont 

prévues le 30 janvier et le 18 février.  

 

3.17 Plan de lutte contre la violence et l’intimidation  

Une rencontre a eu lieu en janvier.  

Des ateliers sur les habiletés sociales ont été offerts à tous les élèves.  

En collaboration avec le service de garde, une zone zen a été mise en place. 

Une rencontre du comité de prévention de la violence qui comprend des élèves de 3e année et 

plus a eu lieu le 15 janvier. Leur mandat est de propager les bons comportements dans l’école si 

l’on est témoin ou victime de comportements inacceptables. 

 

 

3.18 Budget CÉ (perfectionnement et fonctionnement)  

Budget de perfectionnement (400$) : en attente du suivi de M Julien Lafontaine pour des 

abonnements à des magazines pour les élèves 

Budget de fonctionnement (400$) : Il est proposé de dédié 150$ pour un souper de fin d’année 

lors de la dernière rencontre des membres du CÉ. Cette proposition est adoptée à l’unanimité. 

Les membres proposent d’utiliser le montant restant, soit 250$ pour l’achat de jeux de société 

dans le cadre de la prochaine activité familiale prévue en février 2025. Les jeux pourront être 

tirer au sort parmi les participants ou encore offerts à l’école ou le service de garde. Mme Guérin 

en discutera avec l’équipe école. 

 

3.19 Clôture de la réunion  

 

L’ordre du jour étant épuisé, la séance prend fin à 19h55 

  

  

 

Président(e)    Directeur(trice)  

  


